

Lunes 10 de Junio 2024

PRESIDENTE NACIONAL

CMIC enlista 11 proyectos de infraestructura a desarrollarse en Tamaulipas

(2024-06-10, Víctor Hugo Durán, Milenio (sitio),)

El sector de la construcción a nivel nacional pone a Tamaulipas en la mira de concretar 11 proyectos de infraestructura necesarios para mejorar su competitividad, desde la conectividad marítima y carretera, además de apostarle a estrategias del sector energético, principalmente en electricidad y fuentes renovables. Ubicados en diferentes regiones de la entidad, el plan se integra a toda una lista publicada por la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. El presidente nacional **Luis Rafael Méndez** Jaled puntualizó las áreas de oportunidad en comunicaciones y transporte, sin dejar a un lado la disponibilidad de recursos energéticos en el ramo hidrocarburos. "La **CMIC** ha identificado una serie de proyectos necesarios en todas las regiones del país en materia de infraestructura de comunicaciones y transportes; hídrica; energética; urbana, de vivienda y movilidad; infraestructura de salud; infraestructura turística, entre otras", expresó.

CONSTRUCCIÓN

Demandan desarrollar obras para nearshoring

(2024-06-10, Charlene Domínguez, Reforma, . 6)

Es vital que la nueva Administración aborde las brechas de infraestructura que hay en el País para abrir paso al nearshoring, aseveró S&P Global Ratings. En esta Administración las inversiones en infraestructura se concentraron en la refinería Olmeca, el Tren Maya y el Aeropuerto Internacional Felipe Angeles, mientras que recortó el gasto en sectores como transmisión y generación de energía. En este contexto, analistas de S&P consideraron que será un desafío para la nueva Administración "ponerse al día" y construir nueva infraestructura, sobre todo en sectores que puedan abrirle camino al nearshoring en México.

Otis no impactó en la elección de Acapulco

(2024-06-10, Redacción, MSN Noticias EU (sitio),)

El huracán Otis, que prácticamente devastó por completo la infraestructura del puerto de Acapulco, Guerrero, con más de 50 muertos y 30 desaparecidos, el 24 de octubre del año pasado, no tuvo impacto en el resultado de las elecciones del pasado 2 de junio. Tanto la entidad como el principal puerto turístico del Pacífico mexicano están gobernados por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), en las personas de Evelyn Salgado Pineda y Abelina López, respectivamente.

RELEVANTES NACIONALES

Da IECM mayoría a Morena CDMX

(2024-06-10, Alejandro León, Eduardo Cedillo, Reforma, . 1)

El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó un acuerdo que permitirá a Morena y sus aliados contar con 43 diputados locales, uno menos de los necesarios para tener mayoría calificada. La oposición acusa esto como una "sobrerrepresentación" en el Congreso local. Se presentarán impugnaciones por las irregularidades del acuerdo.

Ganan factureras de tren obras en Sonora

(2024-06-10, Jesús Ibarra, El Universal, . 1, 4)

Un grupo de empresas acusadas de facturación simulada ha competido entre sí y ha simulado competencia en al menos cuatro contratos con el gobierno estatal de Alfonso Durazo en México. Los accionistas fundadores de una de las empresas ganadoras de un contrato millonario también participaron en los mismos concursos, pero con diferentes compañías. Se ha observado un patrón en el que las empresas de la red compiten en los mismos concursos y proponen precios similares, lo que les permite ganar los contratos.

Sheinbaum celebra ratificación de triunfo

(2024-06-10, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 10)

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa de México, celebró su victoria en las elecciones y agradeció el voto de 36 millones de mexicanos. El Instituto Nacional Electoral (INE) confirmó que Sheinbaum obtuvo el 59.75% de los votos, mientras que Xóchitl Gálvez tuvo el 27.45% y Jorge Álvarez Máynez el 10.32%. Sheinbaum se reunirá con el presidente Andrés Manuel López Obrador para iniciar pláticas formales sobre la transición.

Arrasa Morena en el Senado y la Cámara; el PRD, sin registro

(2024-06-10, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1, 6)

Morena obtuvo una gran victoria en las elecciones para la Cámara de Diputados y el Senado, igualando la votación de toda la oposición junta. Sin embargo, la distribución exacta de los espacios que le corresponderán a cada partido se determinará el 23 de agosto, una vez que concluya la batalla legal. Además, en la Ciudad de México, Morena y sus aliados aumentaron el número de curules ganadas en el Congreso, pero no lograron obtener la mayoría calificada por una sola curul.

Tormenta política en Europa por avance de la extrema derecha

(2024-06-10, Armando G. Tejeda, La Jornada, . 1, 24)

Las elecciones al Parlamento Europeo han confirmado el auge de la extrema derecha, lo que ha llevado a la convocatoria de elecciones anticipadas en Francia y a la dimisión del primer ministro belga. Los partidos de corte conservador y ultra conformarán el bloque mayoritario en el nuevo Parlamento Europeo, mientras que las formaciones socialdemócratas, verdes y anticapitalistas han registrado retrocesos. A pesar de esto, las formaciones pro europeas siguen teniendo amplia mayoría en el Parlamento.

Cuarto de Guerra // Futuro gabinete de seguridad

(2024-06-10, Gerardo Rodríguez, El Heraldo de México, . 10)

Para el nombramiento de los Altos Mandos en la Secretaría de la Defensa Nacional como de la Secretaría de Marina tendrá una lista de al menos 20 Generales de División del Ejército y, el mismo número aproximadamente, de Almirantes de la Armada. Los perfiles que elija la doctora Sheinbaum tendrán que estar de acuerdo con la estrategia que diseñe el equipo que conformará su gabinete de seguridad. Nuestras Fuerzas Armadas han tenido una transformación interna muy relevante en los últimos años que poca gente conoce. La Semar también. Primero, al convertirse en Autoridad Marítima Nacional, al asumir la administración y seguridad de los puertos y también en tener la dirección de la marina mercante, que fue abandonada y tiene un potencial

espectacular para proyectar el poder económico de la explotación de nuestros recursos marítimos.

A 2 escaños de mayoría calificada

(2024-06-10, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

Morena y sus aliados obtuvieron una mayoría contundente en la Cámara de Diputados, con 373 de las 500 curules, mientras que en el Senado se quedaron a dos escaños de lograr la mayoría calificada. PAN, PRI y PRD se llevaron 40 escaños en el Senado, mientras que MC obtuvo cinco. El PRD quedó como la última fuerza con solo dos escaños, y MC pasó de ser la cuarta a la sexta fuerza con cinco escaños.

El Plan C es una realidad: Delgado

(2024-06-10, Javier Divany, El Sol de México, . 1, 4)

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, celebró que el paquete de reformas constitucionales propuesto por el presidente López Obrador se haya convertido en una realidad, gracias a la mayoría calificada que tiene Morena en la Cámara de Diputados y en el Senado. Delgado también anunció que impugnarán la elección en Jalisco por falta de certeza en el respeto al voto de los ciudadanos. Por su parte, Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, prometió actuar con responsabilidad, firmeza, prudencia y apertura para apoyar las iniciativas de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Superan 39 mil mdd anuncios de IED entre enero y mayo

(2024-06-10, Jassiel Valdelamar, El Financiero, . 1, 4)

En los primeros cinco meses de 2024, México ha recibido anuncios de proyectos de inversión extranjera directa por más de 39 mil millones de dólares, lo que representa un aumento de 3 mil millones desde mediados de abril. Se espera que este monto ingrese al país en los próximos dos o tres años, generando crecimiento económico y empleo. El sector manufacturero es el principal receptor de estas inversiones.

La producción hidroeléctrica de la CFE bajó casi a la mitad en 2023

(2024-06-10, Karol García, El Economista, . 1, 26)

La generación hidroeléctrica de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) fue de 19,568 gigawatts hora el año pasado, representando solo el 7.7% de la producción total de la empresa. Esto muestra una disminución del 43% en comparación con el año anterior y del 28% en la última década. La falta de lluvias y altas temperaturas han afectado las hidroeléctricas en el país, reduciendo su capacidad de almacenamiento y generación de energía.

¡Sálvese quien pueda!

(2024-06-10, Tania Rosas, Eje Central, . 1, 6 10)

Los dirigentes nacionales del PRI, PAN y PRD intentan evadir su responsabilidad en la debacle del Frente Amplio por México durante las elecciones del 2 de junio, escudándose en denuncias sin fundamento de fraude. Los errores cometidos por las dirigencias de los partidos tradicionales, como la falta de visión, la falta de apertura hacia la sociedad civil y la falta de congruencia entre el discurso y las acciones de sus líderes, fueron las principales causas de su declive institucional. En contraste, la Cuarta Transformación (Morena, PT y PVEM) creció exponencialmente y tiene amplias posibilidades de lograr la mayoría calificada en el Congreso de la Unión.

Destina la Sedena 441 mdp a hoteles

(2024-06-10, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El Ejército está construyendo seis hoteles cerca de los sitios arqueológicos por donde pasa el Tren Maya en el sureste de México. Los contratos para equipar estos hoteles suman un total de 441.4 millones de pesos y se extienden hasta finales de este año. El contrato más lucrativo es con Comercializadora Kunem por 259.5 millones de pesos.

Claudia ganó y los mercados hablaron

(2024-06-10, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

El resultado de las elecciones en México, que favoreció a Claudia Sheinbaum, generó incertidumbre en los mercados financieros y en las agencias calificadoras debido a las políticas sociales que podría implementar el nuevo gobierno. El índice de precios y cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores cayó un 6.11% y la paridad peso-dólar se disparó. Sin embargo, Sheinbaum ha buscado generar certidumbre al destacar la autonomía del Banco de México y la disciplina fiscal como pilares de su administración. Además, ha recibido el apoyo de instituciones internacionales como el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional.

CÁMARAS EMPRESARIALES

La Concanaco-Servytur espera derrama de 42 mil mdp por el Día del Padre

(2024-06-10, Braulio Carbajal, La Jornada, . 22)

El Día del Padre, que se celebrará el 16 de junio, dejará a comerciantes y prestadores de servicios de todo el país una derrama económica de aproximadamente 42 mil millones de pesos, afirmó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). Este monto, resaltó el organismo, representará un incremento de 10 por ciento frente a los 38 mil 500 millones de pesos registrados en la celebración del año pasado. Para alcanzar la meta, la Concanaco-Servytur pidió a los comercios lanzar promociones y ofertas para celebrar a los papás: “Invitamos a todo el comercio, los servicios y el turismo establecidos a que den recompensas y descuentos”.

[López Dóriga \(Sitio\), Diario de México, Notiviza Tamaulipas TAMS \(sitio\).](#)

Busca IP que gobierno revise temas digitales y de inversión

(2024-06-10, Guillermo Estefan Salazar, Milenio Diario, . 26)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios Turismo (Concanaco Servytur) se encuentra en pláticas con el equipo de la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, para que el próximo gobierno trate temas de digitalización, inversión extranjera y seguridad. Algunas ideas propuestas por el organismo incluyen promover el crecimiento de talento e igualdad de acceso a oportunidades empresariales y fortalecer relaciones internacionales que atraigan inversión extranjera, así como mejorar la competitividad global y fomentar la inversión acompañada de un ejercicio responsable del gasto público. Enfatizó en que se debe fomentar el turismo en destinos emergentes para que ayuden diversificar la oferta y apoyen al desarrollo económico de la región.

Firman Sección 14 del SNTE y CCE convenio para que maestros adquieran viviendas

(2024-06-10, Redacción, Enterado GUE (sitio),)

El Secretario General de la Sección 14 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Silvano Palacios Salgado y el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE)

de Guerrero, Julián Urióstegui Carbajal, firmaron un convenio para poner en marcha el Programa Especial de Vivienda en beneficios de los trabajadores de la educación. Durante una reunión de trabajo en el Edificio Sindical, donde se presentó el proyecto de viviendas que llevará por nombre Zinnia Residencial, se ubicará al sur de la ciudad de Chilpancingo, donde los trabajadores de la educación podrán hacer uso de sus créditos FOVISSSTE para adquirir casas y departamentos nuevos a un costo bajo y con tasa de interés fijo.

[La CONCANACO se encuentra en pláticas con el equipo de la virtual candidata electa, Claudia Sheinbaum para que el próximo gobierno trate temas de digitalización e inversión extranjera.](#)

(2024-06-10, Rodrigo Rico, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servitur) está en conversaciones con el equipo de Claudia Sheinbaum Pardo, la virtual candidata electa, para tratar temas de digitalización, inversión extranjera y seguridad en el próximo gobierno. La organización busca abordar asuntos como estímulos al turismo, regulación, sistemas fiscales, gasto público y capital humano, entre otros. Octavio de la Torre, presidente de Concanaco Servitur, expresó su convicción de que trabajando en equipo pueden desarrollar políticas y acciones beneficiosas para los sectores de comercio, servicios y turismo, que son pilares fundamentales de la economía.

[Noticias MVS \(Sitio\).](#)

[Las pequeñas y medianas empresas requieren la digitalización para crecer en México: Concanaco Servytur](#)

(2024-06-09, Erika González, Cobertura 360 (sitio),)

Dado que sólo 15 por ciento de las Pequeñas y Medianas Empresas (Pymes) en el país tiene una estrategia de digitalización eficaz, se requiere fomentar un entorno propicio para el desarrollo de políticas y programas de infraestructura tecnológica hasta la capacitación laboral y promoción de la innovación empresarial. “Es importante fomentar un entorno propicio para el desarrollo de la economía digital, promoviendo la inclusión digital con un enfoque proactivo en estos aspectos, México puede seguir cosechando los beneficios de una economía digital vibrante y en crecimiento”, dijo el presidente de la Concanaco Servytur México, Octavio de la Torre.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

[Tolvanera // Transición](#)

(2024-06-10, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

La transición presidencial entre Ernesto Zedillo y Carlos Salinas en 1994 duró 100 días, la más corta hasta ahora, y coincidió con una crisis económica y la reforma del Poder Judicial. En contraste, la transición entre Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, que duró 120 días, también enfrenta un déficit presupuestario y la necesidad de reformar el Poder Judicial. La reforma judicial propuesta incluye la elección de jueces y ministros en urnas, lo que podría resultar en la elección de jueces coludidos con el narco.

[Sí, Josefás\(os\)](#)

(2024-06-10, Denise Dresser, Reforma, . 11)

La oposición perdió por su asociación con un pasado que no combatió la corrupción, y no encaró la desigualdad. Perdió por una alternancia electoral que muchas veces solo significó la rotación

de élites impunes. Perdió por el clasismo, el racismo y el elitismo de quienes no han sabido procesar su derrota. Pero tú nos colocaste ante una falsa disyuntiva: sacrificar democracia a cambio de derechos sociales; sacrificar derechos a cambio de contar con una nueva versión militarizada del Ogro Filantrópico; sacrificar la capacidad de usar el voto de castigo con Morena a futuro porque estás cambiando las reglas del juego para que tu partido controle todo, para siempre. La Presidencia, el Congreso, la Suprema Corte, el Poder Judicial, el INE.

Jaque Mate // ¿Quién es Claudia?

(2024-06-10, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

La virtual Presidenta electa, empero, sí tiene ideas propias. Sus conocimientos científicos contrastan con la ignorancia de la que hace gala López Obrador. En la pandemia, mientras este prescindía de la mascarilla, con la connivencia criminal de su subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, la entonces jefa de Gobierno recomendaba su uso y se presentaba en público con ella. El 9 de febrero de 2021, sin embargo, subrayó: “No van a encontrar una confrontación entre el Presidente y yo... Podemos estar de acuerdo en el uso del cubrebocas o no, pero somos parte de un mismo proyecto de transformación”.

Autocracia popular

(2024-06-10, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

La elección del domingo pasado fue un paso franco para lograr un cambio de régimen. No fue solamente un voto por un nuevo gobierno, un nuevo reparto de asientos en el Congreso, un relevo en los poderes regionales. Fue una elección que construye una nueva hegemonía. Un bloque de poder que se impone en casi todos los rincones del territorio nacional, que consigue el respaldo de viejos y de jóvenes, del campo y de la ciudad, de universitarios y personas de baja escolaridad, de pobres y de sectores medios.

Historias de NegoCEOs // Plan C: el mensaje de AMLO y Sheinbaum a los mercados

(2024-06-10, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

El Plan C de Andrés Manuel López Obrador, que implica un movimiento hacia la extrema izquierda, parece estar funcionando a la perfección, a pesar de las críticas de que el presidente está poniendo nerviosos a los mercados financieros. Sin embargo, existe el riesgo de que una crisis financiera pueda ocurrir antes de que se produzca un cambio de tendencia política. Aunque López Obrador ha negado cualquier ruptura con su sucesora Claudia Sheinbaum, los movimientos estratégicos en el gabinete de Hacienda y en la bancada de Morena en la Legislatura que comenzará en septiembre podrían indicar una transición de poder.

Bitácora Del Director // AMLO deberá escoger: autoridad o confianza

(2024-06-10, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Hoy lunes ocurrirá la primera reunión del periodo de transición entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y quien se convertirá en su sucesora dentro de 113 días. Ambos llegarán al encuentro después de una semana intensa, en la que se confirmó la victoria de Claudia Sheinbaum en los cómputos electorales, la más abultada en una contienda presidencial. La celebración se vio enturbiada por la desconfianza de los mercados financieros respecto de la amplitud del triunfo del oficialismo en los comicios legislativos, el mayor para una misma fuerza política en los últimos 33 años.

Cuenta Corriente // La inclusión financiera puesta a prueba

(2024-06-10, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

El Banco de México, gobernado por Victoria Rodríguez Ceja, dará a conocer su reporte de estabilidad financiera esta semana, en el que se espera que destaque la solidez y liquidez del sistema bancario. A pesar del crecimiento del crédito a personas y empresas, el nivel de crédito se mantiene igual que en 2015, a pesar del aumento en el número de participantes bancarios y no bancarios en el sistema. Las sofipos, con 36 entidades, han enfrentado desafíos por las altas tasas de interés y la competencia de nuevas entidades digitales, como Nu, Fondeadora, Kubo, Klar, Stori y Finsus.

Juegos De Poder // Como comenzó, terminará

(2024-06-10, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

El autor del artículo compara la cancelación del Nuevo Aeropuerto de la Ciudad de México (NAIM) por parte de López Obrador con sus planes de reforma constitucional, argumentando que el presidente electo está dispuesto a tomar decisiones irracionales para demostrar su poder. A pesar de las consecuencias económicas negativas de la cancelación del NAIM, López Obrador parece no importarle, y el autor sugiere que tampoco le importarán las consecuencias económicas de sus reformas constitucionales. El autor también señala que López Obrador no consultará con la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, sobre estas reformas, a pesar de que ella ha expresado su apoyo a muchas de las propuestas.

Activo Empresarial // Mercados financieros

(2024-06-10, José Yuste, Excélsior, . 2)

La posibilidad de que, en septiembre, el Congreso de la Unión, conformado por su nueva mayoría de Morena y aliados (Verde y PT) puedan aprobar como aplanadora reformas constitucionales, ha llevado en una semana al dólar a saltar de los 17.00 pesos a una cotización de 18.40 pesos por billete verde. Los mercados han resentido la aplanadora de Morena en el Congreso, sobre todo por la reforma judicial. El tener a jueces, magistrados y ministros de la Corte elegidos por voto popular es visto como una posibilidad de que los partidos políticos o el gobierno pueda influir en las decisiones, ya no la técnica judicial o el conocimiento en base a la Constitución Política.

Desde El Piso De Remates // Sheinbaum intenta tranquilizar los mercados

(2024-06-10, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

El Premio Naranja Dulce es para Claudia Sheinbaum, porque en la primera semana, tras haber ganado las elecciones, ha intentado realmente mandar señales para tranquilizar a los mercados nerviosos, no por su triunfo que, a todas luces, las encuestas daban por un hecho, sino porque Morena y sus partidos aliados obtuvieron la mayoría en el Congreso federal y en 23 congresos estatales, con lo cual podrían impulsar el plan C y aprobar —como demanda López Obrador— sus propuestas de reforma que requieren cambios a la Constitución y que se consideran, en verdad, regresivas.

Análisis Superior // Está mejor sola

(2024-06-10, David Páramo, Excélsior, . 3)

La burbuja de inestabilidad financiera que se registró la semana pasada no fue propiciada porque la candidata de Morena ganara las elecciones, eso ya estaba asumido, sino por la imprudencia de legisladores como Ignacio Mier (quien enciende fuegos y luego presume que los apaga) y el Presidente saliente. Presionar por una reforma constitucional cuando al gobierno le quede menos de un mes, no sólo plantea las repercusiones de la medida, sino que implicaría que la nueva

Presidenta no tendría la legitimidad que el pueblo le dio en las urnas. A nadie le conviene un maximato. Vamos, por esta inestabilidad hay algunos sandios que interpretan que los mercados están castigando al nuevo gobierno. El Padre del Análisis Superior recomienda a quienes tienen estas creencias que no las hagan públicas, no vaya a ser que alguien les crea.

Veranda // Conflictos bélicos y económicos frenan al turismo

(2024-06-10, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Según el Barómetro del Turismo de la ONU, se espera que 2024 sea el año de recuperación total del turismo después de la pandemia de COVID-19. En el primer trimestre de 2024, las llegadas internacionales alcanzaron el 97% de los niveles de 2019, reflejando una recuperación casi completa. Sin embargo, hay retos importantes en el horizonte, como la situación económica complicada en muchos países y los conflictos bélicos en curso. México ha tenido un buen desempeño en términos de turismo, pero se enfrenta a un aumento de la competencia y una disminución en la llegada de turistas de Sudamérica.

Duda Razonable // De regreso a la realidad y la violencia

(2024-06-10, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En Chiapas, un estado históricamente violento, se registraron 18 ataques a candidatos durante el periodo electoral, con cinco de ellos resultando en asesinatos. A nivel nacional, se reportaron 42 ataques a miembros de partidos políticos y 157 ataques a funcionarios públicos durante el mismo periodo. El crimen organizado ha intervenido en muchas zonas del país, lo que podría resultar en una mayor violencia a medida que los criminales buscan mantener su poder. Aún no se conocen los detalles de un plan para detener este deterioro.

Día con Día // Las dos elecciones

(2024-06-10, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La victoria presidencial de Morena en las elecciones del 2 de junio es indiscutible, con Claudia Sheinbaum recibiendo 36 millones de votos, 6 millones más que López Obrador en 2018. Sin embargo, la victoria en el Congreso es más ajustada, con la coalición oficialista recibiendo un 10% menos de votos que su candidata presidencial. A pesar de esto, un laberinto legal podría permitir que la coalición oficialista se quede con el 74% de las diputaciones, dándole la mayoría suficiente para cambiar la Constitución.

Corporativo // Peso presionado

(2024-06-10, Rogelio Varela, El Herald de México, . 19)

Las primeras señales de las reformas que busca impulsar Morena a partir del triunfo aplastante en las elecciones de hace una semana han puesto muy nervioso a los mercados. Hablamos que en cinco sesiones el tipo de cambio saltó más de 7 por ciento y el mercado accionario retrocedió 2 por ciento tras conocerse la voluntad del presidente de Andrés Manuel López Obrador de empujar la reforma al poder judicial en el periodo legislativo que inicia en septiembre próximo.

La Quinta Transformación // México perderá grado de inversión

(2024-06-10, Darío Celis Estrada, El Herald de México, . 7)

México está a nada de perder el grado de inversión. El combustible para incendiar el bosque puede llegar tan pronto como septiembre: ventana que tiene Andrés Manuel López Obrador para pasar sus 18 reformas. Recuperar las calificaciones que hoy nos tienen asignadas las tres principales agencias, Standard & Poor's, Moody's y Fitch Ratings, puede llevar diez años: sí, una

década, de acuerdo con experiencias pasadas. López Obrador y la Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, tienen en sus manos el futuro económico y social del país: de lo que empiecen a acordar en la comida de hoy, dependerá el curso del nuevo gobierno.

Estrictamente Personal // La hora de la verdad

(2024-06-10, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)

La hora de la verdad entre Andrés Manuel López Obrador comienza hoy con un problema total: en qué momento aprobar la reforma judicial. El Presidente quiere colgarse esa medalla con sabor de venganza, antes de que termine su mandato el 30 de septiembre. La presidenta electa, que ha expresado reiteradamente estar de acuerdo en lo que propone su mentor, no está tan segura. Antes de las elecciones sintió la preocupación de empresarios e inversionistas por la reforma provocaría incertidumbre jurídica, que la llevó a considerar tiempos distintos a los de López Obrador para su deliberación y, eventualmente, aprobación.

Coordenadas // ¿Está López Obrador saboteando a Claudia?

(2024-06-10, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La cotización del peso frente al dólar ha caído un 8.2% en una semana, mientras que la bolsa ha caído un 3.7%. Esto se debe a la preocupación de los mercados financieros sobre las reformas constitucionales y legales que se podrían realizar bajo el nuevo gobierno de Claudia Sheinbaum. El presidente López Obrador ha dejado claro su enfoque en la justicia sobre los mercados, lo que ha generado inquietud en los inversionistas.

Ricos y Poderosos // Justicia, por encima de los mercados: AMLO

(2024-06-10, Marco Antonio Mares, El Economista, . 28)

A pesar de la caída de las bolsas de valores de México y de la depreciación del peso frente al dólar, el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, confirmó que el partido Morena, impulsará la aprobación de la reforma del Poder Judicial en el próximo periodo de sesiones, a pesar de la reacción negativa de los mercados. Los mercados habían descontado que ganaría la aspirante por el partido Morena y sus aliados. Los mercados abrieron la semana con un lunes negro y la cerraron con un viernes de repercusiones negativas, por la evidente preocupación de que la Reforma al Poder Judicial, cambie las reglas del juego y elimine los contrapesos al Ejecutivo Federal.

La Gran Depresión // Las voces de dos Presidentes

(2024-06-10, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 11)

Si pudiéramos eliminar de la primera semana post electoral los mensajes del Presidente saliente y sus subordinados y dejamos solamente las reacciones y discursos de la virtual Presidenta electa, otro habría sido el comportamiento de los mercados financieros. Obviamente que el discurso más estridente es el de Andrés Manuel López Obrador, porque han sido más de cinco años de una amenaza constante a la estabilidad del país desde un poder descomunal. Por eso, cuando los resultados electorales marcan que el oficialismo podría obtener mayoría calificada, lo primero que salta a la mente del sector privado es esa agenda legislativa que implicaría la ruptura final de la seguridad jurídica necesaria para los inversionistas.

TREN MAYA

Presidente visita Tren Maya

(2024-06-10, Isabel González, Excélsior, . 2)

A una semana de las elecciones presidenciales, el jefe del Ejecutivo federal, Andrés Manuel López Obrador, realizó una gira de trabajo por uno de los tramos del Tren Maya y durante su recorrido recibió muestras de cariño y agradecimiento por parte de la gente. López Obrador informó que viajó de Mérida a Campeche durante una hora con 38 minutos en el Tren Maya y confió en que hasta septiembre de este año, la vía de comunicación quedará terminada y funcionando en su totalidad.

[Basta, El Universal, La Jornada, Ovaciones, 96.9 W Radio,](#)

Destina la Sedena 441 mdp a hoteles

(2024-06-10, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) avanza en los negocios turísticos a través de la construcción de seis hoteles en las cercanías en los sitios arqueológicos por donde atraviesa el Tren Maya. El contrato más lucrativo es con Comercializadora Kunem, por 259.5 millones de pesos y se vence en diciembre de este año incluye un cúmulo de objetos para equipar los seis hoteles.

En septiembre terminará la obra del Tren Maya: AMLO

(2024-06-10, Claudia Bolaños, ContraRéplica, . 4)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció que en septiembre se terminará la construcción del Tren Maya, un recorrido de 1,554 km que se espera se convierta en una experiencia sumamente placentera. El Tren Maya se espera se convierta en uno de los medios de transporte más importantes y emblemáticos a nivel mundial.

Tren Maya será uno de los medios de transporte de mayor importancia del mundo: presidente

(2024-06-10, Redacción, Presidente GOB MX (sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador saludó este día a decenas de personas con las coincidió en una de las estaciones del Tren Maya, proyecto que supervisó el fin de semana en su gira de trabajo. En sus redes sociales reafirmó que “cuando esté todo terminado, el recorrido de 1,554 km será más que placentero y, por la naturaleza, los mares y los sitios arqueológicos, uno de los medios de transporte de mayor importancia del mundo”.

Tren Maya: Buzo registra impacto ambiental tras "acuchillamiento" de cavernas | VIDEO

(2024-06-09, Redacción, La Silla Rota (sitio),)

La mega obra del presidente Andrés Manuel López Obrador, el Tren Maya, sigue dando problemas al ecosistema que se encuentra en el Tramo 5 Sur, el cual corre de Playa del Carmen a Tulum, este sistema de transporte atraviesa esta zona de 65 kilómetros, en este recorrido se encuentra una red de ríos subterráneos, por lo que la construcción, a cargo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), han provocado la contaminación de las aguas, pues las maquinas han perforado la capa terrestre para incrustar vigas de metal las cuales se están oxidando.

AIFA

Conexión del Tren Interurbano al AIFA, antes de fin de sexenio

(2024-06-10, César Arellano García, La Jornada, . 10)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) será el primero en América Latina con conexión ferroviaria en su terminal. Antes de que concluya el sexenio del presidente Andrés Manuel López Obrador empezará operaciones el Tren Suburbano en el ramal de la estación Lechería a Santa Lucía, en Tecámac, estado de México. Este nuevo sistema de movilidad que garantizará la conectividad desde y hacia el AIFA tendrá capacidad para transportar a 719 pasajeros en cada tren y beneficiará a 120 mil personas, ya que la ruta desde Buenavista se hará en 40 minutos.

Mexicana alista vuelos al extranjero para 2025

(2024-06-10, Redacción, El Economista, . 28)

La Aerolínea del Estado Mexicano (Mexicana de Aviación) recibirá durante el segundo trimestre del 2025 los primeros cinco aviones de la fabricante Embraer con capacidad para 132 personas (uno de los dos modelos solicitados, el otro es de 108 personas), lo que permitirá iniciar operaciones internacionales y agregar dos bases de operaciones más (Tijuana y Tulum) la actual en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Con la nueva flota “se establecen proyecciones estratégicas de Mexicana que permitirán fortalecer la conectividad nacional y expansión a 11 destinos internacionales, entre estos destacan: Chicago, Nueva York, La Habana y Bogotá. Además, permitirá transportar a más de tres millones de pasajeros al año.

Aeropuerto de Tulum será un hub internacional para Mexicana

(2024-06-10, Redacción, R. R. R. R., Reportur.mx (Sitio),)

Mexicana de Aviación prevé convertir el aeropuerto de Tulum en un segundo hub para vuelos internacionales, así lo reveló José Gerardo Vega Rivera, director general de Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios Auxiliares y Conexos Olmeca-Maya-Mexica (Gafsacomm). El plan de la aerolínea contempla operar vuelos desde Tulum a destinos como Punta Cana, Caracas y Lima. Así mismo, en vuelos internacionales también proyecta rutas desde Tijuana hacia Montreal, Ottawa, Vancouver y Portland, señaló en la “Mañanera” presidencial Vega Riviera. Por otra parte, en las rutas internacionales la aerolínea buscará operar desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) a Chicago, Nueva York, Atlanta, Miami, Dallas, San Francisco y Houston, en Estados Unidos, así lo recoge Noticaribe.

REFINERÍA DOS BOCAS

Plan C: el mensaje de AMLO y Sheinbaum a los mercados

(2024-06-10, Mario Maldonado, El Universal (sitio),)

El reto para los funcionarios de Hacienda, así como para los integrantes de la bancada de Morena en la Legislatura que iniciará en septiembre, será identificar quién es su verdadero jefe. La alternativa es cerrar con lealtad un sexenio que quiere dejar profunda huella en la historia o empezar a pavimentar su camino en una administración que está por comenzar. La otra gran incógnita es Pemex. ¿Quién será el o la valiente que se eche ese enorme problema a los hombros? Además de la deuda financiera de 107 mil millones de dólares, de los cuales casi 60% se tienen que pagar o refinanciar durante la siguiente administración, están los asuntos de baja producción de hidrocarburos, el sistema de refinación que no se logró poner a punto para no depender de las importaciones de gasolinas y echar a andar, con mucho subsidio, la refinería de Dos Bocas.

Moneda en el Aire // Infraestructura, la clave de cada sexenio

(2024-06-10, Jeanette Leyva Reus, El Financiero, . 6)

Lo que se hace en materia de infraestructura es la clave y la huella de largo plazo de cada sexenio. Ahí están diversas obras tanto en la Ciudad de México como en el interior del país que distinguen a cada administración, ya sea por lo bien hechas y el aporte que hicieron, o por lo mal realizadas y el gasto innecesario que se realizó. Pongan a volar su imaginación. Si hacemos un balance, de lo hecho en esa materia, los números siguen siendo positivos. Aún faltan meses por recorrer, pero se ve el trabajo a toda máquina de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que lleva Jorge Nuño Lara, para entregar al cierre de la presente administración un paquete de 562 obras de carreteras, ferroviarias y aeroportuarias.

Avance de obras en la estación Santa Fe del Tren Interurbano: ¿Cómo va hasta HOY 8 de junio?

(2024-06-09, Redacción, Milenio (sitio),)

Los trabajos en la construcción del tramo III del Tren Interurbano continúan avanzando, informó la Secretaría de Obras y Servicios de la Ciudad de México. Dicha obra que se realiza en coordinación con la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT) en la estación Santa Fe, contará con una superficie de 3 mil 400 metros y tres niveles. Durante una conferencia mañanera, el presidente Andrés Manuel López Obrador mencionó que se trata de un proyecto complicado; sin embargo, espera inaugurarlos antes de que concluya su administración.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Con dinero y edificios, AMLO va por IMSS-Bienestar

(2024-06-10, Enrique Gómez, El Universal (sitio),)

A cuatro meses de que finalice su administración, el presidente Andrés Manuel López Obrador alista la publicación de un decreto con el que pretende consolidar un súper IMSS-Bienestar. El gobierno federal trabaja en un decreto para transferir los recursos humanos, financieros y materiales del Programa IMSS-Bienestar, creado en 1979, al IMSS ordinario y al nuevo IMSS-Bienestar. Con la desaparición del programa se transferirán 21 mil 623 millones de pesos que le fueron asignados en el Presupuesto de Egresos de 2024. Así como 4 mil 075 inmuebles, entre los que se encuentran 82 hospitales rurales y 3 mil 993 unidades médicas, de primer y segundo nivel de atención. Expertos consultados por este rotativo señalan que esta modificación no supone una mejora de los servicios de salud, porque dichas unidades y trabajadores seguirán atendiendo a los mismos beneficiarios, ya que hay entidades y zonas rurales donde no existen unidades de la Secretaría de Salud, y sólo opera el Programa IMSS-Bienestar. Asimismo, es necesario incrementar el presupuesto para el sector Salud, la infraestructura y terminar con el desabasto de medicamentos, más que la transferencia de los recursos del Programa IMSS-Bienestar, subrayaron.

REFORMA ENERGÉTICA

Gobierno nuevo

(2024-06-10, León Bendesky, La Jornada (sitio),)

La energía es un recurso esencial para mejorar las condiciones de vida de la gente, para elevar la capacidad productiva, sostener la creación de riqueza e impulsar los niveles de bienestar de

esta sociedad. La soberanía energética ha de estar acompañada ineludiblemente de la transición energética y el desarrollo de los medios para enfrentar las consecuencias del cambio climático y el efecto invernadero que están en curso. Claudia Sheinbaum está, sin duda, profesionalmente preparada y capacitada en esta área y deberá liderar un proyecto que ponga al país en la senda de una reforma energética que sostenga un proceso de desarrollo económico, social y tecnológico del país capaz de cimentar el bienestar y la generación de riqueza de modo sostenible y con una mejor estructura distributiva.

Astillero

(2024-06-10, Julio Hernández López, La Jornada, . 8)

Apenas dos días después de las elecciones del uno de julio de 2018, en Palacio Nacional se reunieron Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador, titular del Poder Ejecutivo federal el primero y virtual presidente electo el segundo (el peñista José Antonio Meade había reconocido su derrota esa misma noche electoral y, minutos después, lo haría el panista Ricardo Anaya). Según lo publicado en la página que registraba las actividades del entonces candidato López Obrador (<https://goo.su/pyvav>), y de la cual se han tomado las correspondientes citas entrecomilladas, fue un “encuentro cordial y amistoso”. Durante más de hora y media hablaron “de diversos temas como el Tratado de Libre Comercio, aeropuerto, reforma energética, presupuesto y de seguridad”.

Piden al nuevo gobierno reforma fiscal para salvar a Pemex

(2024-06-10, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 14)

En el corto plazo de manera urgentes se debe atacar el problema de la deuda de Petróleos Mexicanos (Pemex), tanto financiera como con sus proveedores, es un paso que debe resolver de manera expreso el nuevo Gobierno, alertó Fluvio Ruiz, exconsejero de la paraestatal mexicana. Experto en temas de energía, urgió a que México realice una nueva reforma fiscal donde se pueda crecer la recaudación, ya que nuestro país recaba 16% del PIB y el promedio en AL es 21%, por lo que necesitamos llegar al promedio de la región de la OCDE.

DELEGACIONES CMIC

En Concreto // "Manos a la obra" para abatir el déficit de vivienda...

(2024-06-10, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)

Tras el asomo a una nueva realidad, sobre todo para clase media, empresarios, industriales, intelectuales y todos aquellos que ahora se reconocen tan sólo como una tercera parte de la población también saben que enfrentan un reto: convencer de cómo participar y revertir junto con los gobiernos (federal, estatales, municipales) el gran déficit de vivienda, sobre todo económica. En el país el déficit es de 8.5 millones de viviendas según cifras oficiales de Sedatu más o menos en el Estado de México hay 1.2 millones y tan sólo en Valle de México faltan cerca de medio millón. Y no sólo se debe construir que ya de por sí será un logro; sino también se debe lograr hacer la mejor vivienda posible. La verdad es que hoy más que nunca tener un “apellido” una Asociación o Cámara que respalde el trabajo es imprescindible, por eso los desarrolladores asociados a Canadevi, a **CMIC**, a la ADI, es decir deben estar estas organizaciones que le darán certeza al comprador, constructor de vivienda o a quien renta el inmueble (casa, depto, local comercial, oficina, etc).

[En tiempos de elecciones, la producción de la construcción cae](#)

(2024-06-10, Redacción, Diana Zavala, Obras por Expansión MX (sitio),)

El valor de producción de enero fue de 28,000 millones de pesos en el sector privado y 16,000 mdp en el público, cifras que mostraban los inicios de la recuperación, pero con niveles aún lejanos a lo esperado, de acuerdo a la Encuesta Nacional de Empresas Constructoras (ENEC) del Instituto Nacional de Estadísticas y Geografía (Inegi). Incluso, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** preveía que los niveles sanos para la industria llegarían hasta mediados de 2024, pero el proceso electoral cambió el juego.

[Espera CMIC se destrabe AHMSA](#)

(2024-06-09, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** dijo que espera que próximamente se pueda destrabar el problema financiero de Altos Hornos de México (AHMSA) y que se cumpla el pago a los acreedores en tiempo y forma. Se dio a conocer que Alonso Ancira Eli Elizondo mantiene su posición como líder en el Consejo de Administración de Altos Hornos de México, según lo determinado por el juez segundo de distrito en concursos mercantiles, Saúl Martínez Lira. Al respecto, el **Presidente de la CMIC**, Humberto Prado Montemayor habló sobre la permanencia del empresario en la acerera, dijo que cuando se tiene un problema de este tipo no se autoriza que se realicen asambleas, por tal motivo es que continúa al interior.

[Sufre sector de la construcción por falta de agua en Salamanca](#)

(2024-06-09, Redacción, El Sol de Salamanca (sitio),)

La falta de recursos para la elaboración de obras y el encarecimiento de algunos insumos, ha reelentizado la reactivación del sector construcción y aunque a nivel Estatal se asignó el 30% del presupuesto para esta acción, ha llevado al sector a buscar alternativas para continuar con sus procesos, manifestó, Roberto Rodríguez Dechamps, vicepresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** a nivel Estatal.

[FALTA MANO DE OBRA EN SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN](#)

(2024-06-09, Redacción, Kuali GTO (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Raúl Silva Dávila, señaló que dado el crecimiento de la industria en la entidad la construcción arrastra un déficit del 30% en la mano de obra dentro de la construcción. Resaltó que esta situación la vienen arrastrando desde hace algunos años e indicó que la falta de personal sí ha impactado a la industria de la construcción de Guanajuato, pues no se cuenta con la mano de obra suficiente para realizar proyectos.

[Felicitación AET a candidatos que ganaron las elecciones](#)

(2024-06-09, Redacción, El Periódico de Tlaxcala TLAX (sitio),)

La Alianza Empresarial de Tlaxcala, Coparmex, Canacintra, Canaco Servytur, Canirac, la Ahmet Y **CMIC**, felicitaron a las y los candidatos ganadores en el proceso electoral del pasado 2 de junio y que la mayoría ya recibió sus constancias por el órgano electoral. "Reconocemos y valoramos la participación democrática de los ciudadanos tlaxcaltecas y el esfuerzo de todas y todos los candidatos que participaron en este proceso electoral". Además, hicieron la invitación a los actores políticos en general, a trabajar de manera conjunta y colaborativa por el bien común de Tlaxcala, para superar los retos y aprovechar las oportunidades que enfrenta la entidad.

[Tips en Cascada, 10 de junio 2024](#)

(2024-06-10, Redacción, Omnia de Chihuahua CHIH (sitio),)

La suplente al Senado de Andrea Chávez es la empresaria Nora Yu, ex priista, empresaria y presidenta de la Asociación de Agentes Aduanales en Juárez, en el caso de Juan Carlos Loera el suplente es el empresario, Luis Mario Baeza Cano, expresidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** y de Mario Vázquez la suplente es Adriana Fuentes Téllez, ex priista, empresaria y reciente ex coordinadora de proyectos especiales de Cruz Pérez Cuéllar, mientras que en el caso de Javier Corral pluri al senado, su suplente es la presidenta del partido de Morena en Chihuahua, Brighite Granados.

[CMIC Morelos es optimista ante cambio de gobierno](#)

(2024-06-10, Redacción, El Sol de Cuernavaca (sitio),)

Después de las elecciones y de darse a conocer los resultados para los diversos cargos en la entidad, Armando Núñez Iragorri, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Morelos, dijo tener buenas expectativas y confianza en que los gobiernos entrantes en Morelos y Cuernavaca consideren a las empresas locales como prioridad en las obras que realicen durante su administración. “Realmente tuvimos buen acercamiento en campaña con Margarita González Saravia que es la virtual ganadora a la gubernatura de Morelos, y ella nos ha buscado para armar el proyecto de infraestructura que necesita el estado”, expresó Armando Núñez Iragorri.

[El Sol de Cuautla \(sitio\)](#).

[Las carreteras están abandonadas: señala consejero de la CMIC Delegación Coahuila Centro Norte](#)

(2024-06-09, Sergio Rodríguez, El Siglo de Torreón (sitio),)

De mil 800 millones de pesos para el mantenimiento de más de 2 mil kilómetros de carretera federales en Coahuila, el gobierno de Andrés Manuel López Obrador disminuyó el presupuesto carretero un 90% y dejó solo 180 millones para estos trabajos. “Las carreteras están abandonadas”, señaló Eugenio Williamson Yribarren, Consejero de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Coahuila Centro Norte.

[Empresas de Chihuahua capital quieren participar en presupuesto para carreteras estatales](#)

(2024-06-09, El Heraldo de Chihuahua, Cobertura 360 (sitio),)

Del presupuesto de tres mil millones de pesos destinado para carreteras estatales en Chihuahua, se prevé que empresas locales participen en al menos la mitad del monto, informó Julio Cesar Mercado, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Chihuahua. Aseguró que “las negociaciones estarán reñidas, eso lo sabemos, pero calculamos que las constructoras locales tendremos entre un 40 a 50 por ciento de participación del monto y por lo tanto de los tramos. Esperemos que así sea”.

[El robo de maquinaria cuesta a los constructores 2% de las obras en Querétaro](#)

(2024-06-09, Diario de Querétaro, Cobertura 360 (sitio),)

Al sector constructor de la entidad le costaría entre 1.5 y 2.0 por ciento de la obra a causa del robo de maquinaria ligera, según informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Transformación (**CMIC**), Oscar Hale. Comentó que ya analizan con las autoridades estatales



y municipales sobre estrategias para prevenir este delito, que sólo aplica en maquinaria ligera, no se han registrado incidencias en robo de maquinaria pesada.